

Zeitschrift: Jahresbericht über die Inländische Mission der katholischen Schweiz
Herausgeber: Inländische Mission der katholischen Schweiz
Band: 61 (1924)

Rubrik: Italiener-Missionen in der Schweiz ; Polen-Mission

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Italiener-Missionen in der Schweiz.

Wie der Deutschen im Tessin, so nimmt sich die Inländische Mission seit viel längerer Zeit auch der Italiener in der deutschen und französischen Schweiz an. Ihre Zahl ist allerdings nicht mehr so groß, wie zur Vorkriegszeit, aber es gibt immer noch ansehnliche Kolonien, welche eine eigene Seelsorge benötigen, während die übrigen Glaubensgenossen aus dem Süden auf die einheimische Pastoration angewiesen sind, welche leicht ausreichen kann, weil recht viele Priester der deutschen und französischen Schweiz auch die italienische Sprache verstehen und sprechen. Leider sammeln sich viele Südländer lieber um die rote Fahne des Umsturzes als um das Kreuz des Heiles.

Aus dem Berichtsjahre ist der Weggang des italienischen Missionärs von Neuenburg zu melden.

Wir haben wieder die Seelsorge folgender Italiener-Kolonien mit Beiträgen unterstützt:

1. Basel-Großstadt	Fr. 1000.—	6. Raters . . .	Fr. 1000.—
2. Basel-Kleinstadt	" 1000.—	7. Neuenburg . . .	1000.—
3. Carouge . . .	" 1000.—	8. Uster . . .	" 500.—
4. Genf . . .	" 3000.—	9. Zürich . . .	" 3000.—
5. Lausanne . . .	" 800.—	Total	<u>Fr. 12,300.—</u>

Polen-Mission.

Die polnischen Priester an der Universität Freiburg nahmen sich auch im Berichtsjahre wieder ihrer Landsleute in der Schweiz an, besuchten die einzelnen Stationen, namentlich in der Westschweiz, erteilten Unterricht und spendeten die hl. Sakramente. Diese Seelsorge wurde von der Inländischen Mission mit einem bescheidenen Beitrag unterstützt. Der Spezialbericht der „Polonia“ ist dieses Jahr ausgeblieben.